



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

exportations

Question écrite n° 95882

Texte de la question

M. Pierre Morel-A-L'Huissier attire l'attention de Mme la ministre déléguée au commerce extérieur sur l'exportation d'armement. L'activité de la France représenterait entre 10 % et 15 % du marché mondial de l'armement, et le montant de 4 milliards d'euros d'exportations d'armement (prises de commandes et livraisons) pourrait être franchi en 2006. Il souhaiterait avoir des précisions sur ces données, notamment concernant les types d'armement qui sont exportés.

Texte de la réponse

En 2005, les exportations françaises de matériels militaires ont atteint 3,1 MdsEUR, soit un montant proche de la moyenne des dix dernières années. Elles se situent néanmoins en baisse de 37 % par rapport à l'année précédente (4,8 MdsEUR), lors de laquelle elles avaient atteint un niveau exceptionnel. L'Europe représente la destination principale de nos exportations d'armement (37 %), grâce notamment à la Grèce, au Royaume-Uni et à l'Allemagne qui représentent les deux tiers de nos ventes en Europe occidentale. Le Proche et Moyen-Orient, dont la part chute fortement en 2005 en raison de la fin des livraisons liées au programme Sawari 2 sur l'Arabie Saoudite (658 MEUR contre 2,8 MdsEUR), passe de la première à la deuxième place. L'augmentation significative du flux sur l'Amérique latine (239 MEUR en 2005 contre 43 MEUR en 2004) est liée notamment aux livraisons des sous-marins au Chili. D'un montant estimé à 4,1 MdsEUR, les prises de commandes augmentent de 20 % par rapport à l'année précédente et dépassent la moyenne des cinq dernières années (3,8 MdsEUR). Les variations les plus significatives concernent l'Asie, qui passe à la première place et dont la part a plus que triplé par rapport à 2004, à cause principalement de la commande des sous-marins indiens, et le Proche et Moyen Orient, dont la part chute de 1 325 MEUR à 344 MEUR, eu égard au report des importants programmes de livraisons d'hélicoptères prévus sur l'Arabie Saoudite et les Émirats Arabes Unis. L'Europe et l'Amérique du Nord, à la première place en 2004, sont en troisième position, en raison principalement de la fin d'un important programme d'armement de la Grèce. En 2005, les plus importantes prises de commandes ont concerné des sous-marins pour l'Inde, des hélicoptères pour la Corée du Sud, avec le choix d'Eurocopter pour le contrat de coopération pour la production d'hélicoptères de transport KHP, des pièces pour le programme des avions A400M en Afrique du Sud, des hélicoptères NH90 pour l'Australie. Le contrat rénovation des Mirage marocains concerne plusieurs types de matériels : des radars, des pièces de moteurs et des missiles. Les premiers résultats enregistrés sur le premier trimestre 2006 laissent espérer pour cette année un montant de commandes légèrement supérieur à celui de 2005.

Données clés

Auteur : [M. Pierre Morel-A-L'Huissier](#)

Circonscription : Lozère (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 95882

Rubrique : Commerce extérieur

Ministère interrogé : commerce extérieur

Ministère attributaire : commerce extérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 6 juin 2006, page 5763

Réponse publiée le : 18 juillet 2006, page 7525